

Luzern, 5. November 2020

Dies Academicus der Universität Luzern vom 5. November 2020

Laudatio Alumna und Alumnus des Jahres 2020

Matthias Angst, Präsident der ALUMNI Organisation

Unsere Alma Mater feiert im 2020 ihr Zwanzigjähriges, das haben wir heute verschiedentlich gehört. Ehemalige Studierende wie mich gibt es in grossen Mengen daher seit rund 15 Jahren. Heute zählt die ALUMNI Organisation über 2'000 Mitglieder, was ein Grossteil aller bisheriger Absolventinnen und Absolventen ausmacht. Darunter finden sich mittlerweile viele spannende Persönlichkeiten, die sich durch ihre Arbeit und ihr Wirken in Gesellschaft, Wissenschaft, Wirtschaft oder Kultur in besonderer Weise bemerkbar machen.

Ich freue mich sehr, dass unser Verein in Zusammenarbeit mit der Alma Mater nun zum ersten Mal eine Alumna und einen Alumnus des Jahres auszeichnen darf, quasi exemplarisch für all die vielen, tollen Ehemaligen da draussen. Darf ich euch beide nun auf die Bühne bitten?

Ich beginne mit der Alumna des Jahres 2020 und verlese den einschlägigen Urkundentext:

«Frau Dorothee Elmiger hat im Frühjahrssemester 2018 den Masterstudiengang Geschichte der Kultur- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät abgeschlossen. Sie hat sich als vielfach ausgezeichnete Schriftstellerin, deren Stimme trotz ihrer jungen Jahre bereits erkennbar ist und die markant in die literarische Öffentlichkeit hineinwirkt, in Gesellschaft und Kultur einen Namen gemacht. Mit dieser herausragenden Leistung trägt sie in besonderer Weise zur positiven Wahrnehmung der Universität Luzern in der nationalen und internationalen Öffentlichkeit bei.»

Herzliche Gratulation, liebe Dorothee!

Ich fahre fort mit dem Alumnus des Jahres 2020 und zitiere auch hier aus der Urkunde:

«Herr Adrian Derungs hat im Frühjahrssemester 2015 den Masterabschluss der Rechtswissenschaftlichen Fakultät erlangt und sich seither durch herausragende Leistungen in Gesellschaft und Wirtschaft einen Namen gemacht. Als Direktor der Industrie- und Handelskammer Zentralschweiz (IHZ) trägt er in besonderer Weise zur positiven Wahrnehmung resp. Sichtbarkeit der Universität Luzern in der regionalen und nationalen Öffentlichkeit bei.»

Lieber Adrian, herzliche Gratulation!